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ATA  009/2022 – 12.04.2022   ORDINÁRIA 

      Aos doze dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às 18 horas, após a 

verificação de quórum, o Vereador Jéslei Salines de Souza, Presidente, 

declarou aberta a Sessão ordinária da Câmara de Vereadores de Arroio dos 

Ratos. Passou-se a leitura das correspondências recebidas: ofício 51/2022, 

do Prefeito Municipal.  Resposta ao ofício 94/2022, da vereadora Neida Lima. 

A vereadora Neida disse que em relação a resposta, pelo que entendeu, 

disse que foi comprada uma seringa inadequada, mas tendo em vista a 

resposta quer ouvir o servidor responsável pela compra. Ofício gabinete do 

Vice- Prefeito 001/2022. A vereadora Cíntia disse que acredita que “não 

estamos falando da mesma cidade”, porque seus pedidos não foram 

atendidos. O vereador Bernardo disse que a conta não condiz com a 

realidade. Ofício 002/2022, gabinete do Vice- Prefeito. Ofício 003/2022, do 

gabinete do Vice-Prefeito. Ofício 53/2022, do Prefeito Municipal. Ofício 

86/2022, da Coordenação de Cultura, com a Programação do evento em 

comemoração ao Aniversário Municipal. Ofício 28/2022, da Secretaria de 

Assistência Social. Decreto 25/2019.  Decreto 23/2022.  Ofício 19/2022, do 

Secretário de Obras. Ofício 87/2022, da Procuradora Geral.  Resposta à 

indicação 24/2022, do vereador Osmar.  Resposta à indicação 25/2022, do 

vereador Bernardo.  Resposta à indicação 029/2022, do vereador Juarez. 

Resposta à indicação 030/2022, do vereador Juarez.  Resposta à indicação 

031/2022, do vereador Marco. Respostas a indicação 034/2022, da 

vereadora Neida Lima. Resposta à indicação 036/2022, da vereadora Cíntia. 

Resposta à indicação 037/2022, do vereador Marco. Resposta à indicação 

042/2022, do vereador Tiago. Passou-se a leitura e apreciação da indicação 

065/2022, do Vereador Osmar. O vereador reforçou oralmente sua indicação, 

reiterando os motivos da sua solicitação ao Executivo. Não havendo mais 

manifestações, a indicação 065/2022 foi colocada em votação e aprovada 

por 8x0. Passou-se a leitura da indicação 066/2022, da vereadora Cíntia. A 

vereadora reforçou oralmente sua indicação, reiterando os motivos da sua 

solicitação ao Executivo. Não havendo mais manifestações, a indicação 

066/2022 foi colocada em votação e aprovada por 8x0.  Passou-se a leitura 

da indicação 66/2022, da vereadora Cíntia. A vereadora reforçou oralmente 

sua indicação, reiterando os motivos da sua solicitação ao Executivo. Não 

havendo mais manifestações, a indicação 66/2022 foi colocada em votação e 

aprovada por 8x0. Passou-se a leitura da indicação 68/2022, do vereador 

Juarez. O vereador reforçou oralmente sua indicação, reiterando os motivos 
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da sua solicitação ao Executivo. Não havendo mais manifestações, a 

indicação 68/2022 foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a 

leitura da indicação 69/2022, do vereador Marco. O vereador reforçou 

oralmente sua indicação, reiterando os motivos da sua solicitação ao 

Executivo. Não havendo mais manifestações, a indicação 69/2022 foi 

colocada em votação e aprovada por 8x0.Passou-se a leitura e apreciação 

do requerimento de informações 15/2022, do vereador Marco. Não havendo 

mais manifestações, o requerimento de informações 15/2022, foi colocado 

em votação e aprovado por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação do 

requerimento de informações 16/2022, do vereador Marco. Não havendo 

mais manifestações, o requerimento de informações 16/2022, foi colocado 

em votação e aprovado por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação da moção 

de apoio ao Projeto de Lei Federal 3723/2019, de iniciativa do vereador 

Bernardo. Após as manifestações do vereador proponente e demais 

vereadores, a moção foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-

se a leitura e apreciação da moção de apoio à liberação do aparelho de raio 

x, que encontra-se sub judice, de iniciativa do vereador Jeslei. Após as 

manifestações do vereador proponente e demais vereadores, a moção foi 

colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-se a leitura e apreciação 

da moção de apoio à liberação do aparelho de raio x, de iniciativa da 

vereadora Cíntia. Após as manifestações do vereador proponente e demais 

vereadores, a moção foi colocada em votação e aprovada por 8x0. Passou-

se a leitura e apreciação do Anteprojeto de Lei 007/2022, de autoria da 

Vereadora Neida Lima, a respeito das Feiras Livres/ Dia D. Os vereadores 

Juarez e Dilson se manifestaram favoravelmente e não havendo mais 

manifestações, o anteprojeto 007/2022 foi colocado em votação e aprovado 

por 8x0. Correspondências expedidas: Ofício 102/2022, da Presidência do 

Legislativo, em resposta ao requerimento do vereador Bernardo. O Vereador 

Bernardo disse que se preocupa com gastos extras com cargos, tendo em 

vista a obra em andamento. Disse que com a pandemia, os preços 

aumentaram muito, se tornando inviável a conclusão da obra pelo preço 

orçado inicialmente. Ofício 103/2022, da vereadora Cíntia Jardim, anexando 

abaixo-assinado sobre o aparelho de raio x. Decreto 003/2022, da 

Presidência da Casa, a respeito da reabertura da Câmara de Vereadores ao 

público. Ofício 112/2022, encaminhado ao setor de engenharia, solicitando 

vistoria na obra da Câmara de Vereadores, tendo em vista a rescisão com a 

Empresa Tradição. Tribuna Popular: Inscrito o senhor Franciso Canibal, que 

tratou do seguinte assunto: resíduos sólidos e alimentos, em representação 

ao Rotary Clube. Grande Expediente: Inscrito o vereador Osmar, que tratou 
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da pauta referente aos animais de rua, cobrando uma posição do Executivo, 

pois o Prefeito prometeu há um ano atras que faria um abrigo para animais 

na antiga Casa de Passagem. A vereadora Cíntia disse que a demanda é 

recorrente, e que aguardam um veterinário há dezesseis meses, sendo que 

providências devem ser tomadas com urgência. A vereadora Neida disse 

que, aproveitando que se tocou no assunto “Casa de Passagem” a Casa de 

Passagem trocou de endereço, sem que sequer a Câmara de Vereadores 

fosse comunicada. Continuando sua fala, o vereador Osmar, disse que 

esteve no Departamento de Transito, onde foi informado que era necessário 

engenheiro de Trânsito. Segundo inscrito no grande expediente o vereador 

Juarez que tratou do aniversário do Município e da vinda do Deputado 

Pompeo de Mattos. Reforçou o convite a todos para a Festa que se iniciará 

dia treze de abril, a partir das 18 horas. Terceira inscrita, a Vereadora Cíntia, 

parabenizou a cidade pelo seu aniversário, cidade acolhedora pela qual tem 

muito amor. Trouxe ao grande expediente a situação do Loteamento Água 

Azul, colocando que é necessário unir forças para solucionar o problema, 

reforçando pedido de reunião com a Secretaria de Administração, Secretaria 

do Meio Ambiente e Secretaria da Saúde. A Vereadora Neida concordou 

com a vereadora Cíntia, dizendo que o Prefeito deve encarar o problema. O 

vereador Marco concordou com a Vereadora Cíntia, acrescentando que os 

moradores já estão apavorados e o vereador Bernardo sugeriu que a reunião 

seja marcada dentro do Loteamento e que o Prefeito se faça presente. Por 

fim, a vereadora Cíntia, reforçou se pedido para colocação de sinalização e 

placas dentro do Loteamento, bem como maior atenção à Avenida Amadeu 

Dalbem. Continuando, a vereadora reclamou da falta de políticas públicas e 

ações concretas em relação à causa animal, registrando que de nada 

adianta editar leis e não colocar em prática.  Solicitou a divulgação da Lei 

que instituiu o Banco de ração. Continuando, disse que com relação a Jari, 

questionou o porquê de os recursos administrativos de infrações de transito 

não estarem sendo julgados. Disse que o Executivo não cumpre seu papel a 

contento em muitos aspectos, e que gostaria de pedir reunião com o 

Departamento de Trânsito para tratar da situação com a Jari, juntamente 

como Tenente da Brigada Militar. Quarto inscrito no grande expediente, o 

Vereador Bernardo parabenizou a cidade pelo seu aniversário. Agradeceu a 

empresa Copelmi, na pessoa do engenheiro Cristiano, pela presteza em 

atender as demandas do Município, com empréstimo de maquinário para 

limpeza. O Vereador Bernardo disse que acredita que o Vice - prefeito, tendo 

saído da Secretaria da Fazenda e agora sendo o braço direito do Prefeito, 

ajudará a responder muitas demandas. Continuando, a respeito dos gastos 
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com pessoal na Câmara, disse que se preocupa porque temos uma obra em 

andamento, que com uma pandemia, subiu em torno de quarenta por cento.  

Disse que já previa que haveria aumento de preços e que a empresa “até foi 

longe demais”, então por isso, é contra a nomeação de cargos de confiança 

na câmara. Disse que para dar continuidade será necessário um reajuste, 

porque vivemos uma nova realidade nos preços e que teme que os gastos 

com cargos inviabilizem a continuidade da obra. O vereador Jeslei 

esclareceu que fez a rescisão do contrato com a empresa Tradição ante a 

falta de respostas da empresa, irregularidades e a inércia da empresa no 

andamento da obra. Disse que a empresa foi notificada para dar 

continuidade ao contrato, mas nunca atendia a contendo as solicitações da 

Câmara, apesar das reuniões havidas. Dentro deste panorama a obra seguia 

a passos lentos, com equipe reduzida e falta de materiais, tendo culminado 

na rescisão do contrato.  Disse que ainda temos no Fundo valor para a Obra 

e que a empresa recebeu apenas o que foi executado, conforme boletins de 

medição. Disse que adotou os procedimentos legais para a rescisão e 

convocação da segunda colocada.  Disse que a empresa está cobrando  

valores referentes as estacas, do qual não concorda, mas que está sob 

análise técnica do engenheiro. A vereadora Cíntia disse que sempre cobrou 

uma Comissão de Fiscalização e que recebeu reclamações acerca de 

funcionários. Disse que é necessário formar uma comissão de fiscalização. O 

vereador Bernardo disse que os funcionários da empresa se queixaram de 

não terem recebido seus direitos. A vereadora Neida questionou sobre o 

seguro/garantia. A Vereadora Cíntia disse que o Vereador Jeslei fez bem em 

efetuar a rescisão e o vereador Bernardo concordou. Finalizando, o vereador 

Bernardo, disse que o que lhe preocupa é o fato de falta de valores, devido 

aos gastos com pessoal. Por fim, o vereador Jeslei, colocou que a Câmara 

de vereadores ainda tem valores no Fundo e que a empresa Tradição só 

recebeu o que de fato executou, sendo que agora está cumprindo os prazos 

e trâmites legais. O Presidente disse que com relação aos assessores, tem 

previsão orçamentária e não prejudica o andamento da obra, e o vereador 

Bernardo disse que teme que o Fundo não seja suficiente e que seria 

importante ter dinheiro em caixa, ir guardando e economizando valores, pois 

“irá se assustar”, com o aumento dos preços. O vereador Dilson que 

somente o orçamento do vidro era oitocentos mil reais, conforme o projeto e 

que não estava presente na sessão em que o projeto dos assessores foi 

votado, sendo que poderia ter participado on line. Disse que os assessores 

estão trabalhando, sustentando suas famílias, que o projeto é legal e que há 

dotação orçamentária. Disse que todas as Câmaras da região têm seus 
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assessores e que os assessores estão trabalhando, cumprindo seu horário. 

O vereador Bernardo disse que sempre se posicionou nesta Casa e que não 

está aqui para defender ou agradar famílias, que tem sua opinião e que não 

deve justificativa ao colega. Disse que é contra nove assessores, sendo este 

seu posicionamento, e só se preocupa com a possível falta de recursos, por 

isso se manifestou. Comunicações: nada consta. Ordem do dia: Discussão 

preliminar: Projeto de Lei 27/2022. Passou-se a leitura e apreciação do 

Projeto de Lei 27/2022. Não havendo manifestações, o Projeto de Lei 

27/2022 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Projeto de Lei 

Complementar 28/2022. Passou-se a leitura e apreciação do Projeto de Lei 

Complementar 28/2022. Não havendo manifestações, o Projeto de Lei 

Complementar 28/2022 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. 

Passou-se a leitura e apreciação do Projeto de Lei 29/2022. Não havendo 

manifestações, o Projeto de Lei 29/2022 foi encaminhado à Comissão Geral 

de Pareceres. Passou-se a leitura e apreciação do Projeto de Lei 32/2022. A 

Vereadora Cíntia solicitou a aplicação do artigo 154, do Regimento Interno, 

pedido que foi submetido a apreciação do plenário e acatado por 

unanimidade. Não havendo manifestações, o Projeto de Lei 32/2022 foi 

encaminhado à Comissão Geral de Pareceres e efetuado breve intervalo 

para parecer. Com o retorno dos trabalhos, passou-se a discussão final e 

votação do Projeto de Lei 032/2022. Foi procedida a leitura do parecer ao 

Projeto. Não havendo manifestações o parecer ao Projeto de lei 032/2022 foi 

colocado em votação e aprovado por 8x0. O Projeto de Lei 032/2022 foi 

colocado em discussão final e não havendo manifestações, foi colocado em 

votação, tendo sido aprovado por 8x0. A ata 008/2022 foi colocada em 

votação e aprovada por 8x0. Explicações pessoais: nada consta. Não 

havendo mais nada a ser tratado, o Senhor Presidente encerrou a sessão, 

agradeceu a presença de todos, sendo lavrada a presente ata que vai 

assinada pelo Presidente Jeslei Salines de Souza ______________, pelo 

Secretário Tiago Abade  _____________ e pelos vereadores. 

 

               Bernardo Cairuga Pereira  
         Cíntia Jardim 

Dilson Lemos 
Juarez Dias da Silva 

   Marco Antonio Correa Monteiro  
Neida Lima 

Osmar Carvalho Didoliche 
Tiago Abade  
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